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N I E D E R S C H R I F T 
 
 

über die 24. Sitzung der Gemeindevertretung am Montag, den 13. Mai 2013 
um 20.00 Uhr im Gemeindeamt Sulz unter dem Vorsitz vom Bgm. Karl Wut-
schitz. 
 
Anwesende Gemeindevertreter: 
 

Wutschitz Karl, Baldauf Kurt, Bawart Christoph, Hartmann Raimund, Konzett 
Kurt, Mittempergher Wolfgang, Mag. Kühne Klaus, DI Mathis Hans-Jörg, Ma-
thies Lothar, Frick Andrea, Hron-Ströhle Sabine, Kopf Werner, Greussing 
Thomas, Mag. Egle Markus, Erath Dietmar, Fallmann Barbara, Leiner Hans 
 
Anwesende Ersatzleute: Kieber Patrick 
 
Entschuldigt abwesende Gemeindevertreter: 
 

Schnetzer Norbert, Fleisch Udo, Stoß Heide, Fischer Elmar, Jordan Anton 
 
Tagesordnung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls 
3. Vergabe von Straßen- und Asphaltierungsarbeiten Montfortstraße und 

Matthäus-Frick-Straße 
4. ÖBB-Haltestelle; Vergabe von Baumeisterarbeiten für die Fahrradunter-

stellplätze 
5. Beratung über Ausbauart der Alemannenstraße (Landesradroute bis zur 

Bahnhaltestelle) 
6. Berichte aus den Arbeitsgremien 
7. Berichte BGM 
8. Allfälliges 
 
 
Erledigung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
 

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass Beschlussfähig-
keit gegeben ist. 
 
Der Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt „Antrag auf Übertragung 

der örtlichen Baupolizei an die Bezirkshauptmannschaft hinsichtlich Bau-
werke des Bundes.“ wird ohne Einwand zugestimmt. 

 
 

2. Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls“ 
 

Die Niederschrift der Gemeindevertretungssitzung vom 8. April 2013 wird ein-
stimmig genehmigt. 
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3. Vergabe von Straßen- und Asphaltierungsarbeiten Montfortstraße und Mat-
thäus-Frick-Straße 

 

Die Vergabe der ausgeschriebenen Straßen- und Asphaltierungsarbeiten im 
Bereich Montfortstraße und Matthäus-Frickstraße wird einstimmig an die Best-
bieterin Firma Nägelebau mit einer Auftragssumme von € 131.100,69 inkl. 
Mwst. beschlossen. 
Vor Beginn der Bauarbeiten sind die Lichtpunkte der Straßenbeleuchtung zu 
prüfen und wenn notwendig entsprechend zu ändern. 
 
 

4. ÖBB-Haltestelle; Vergabe von Baumeisterarbeiten für die Fahrradunterstell-
plätze 

 

Die Baumeisterarbeiten für die neuen Fahrradunterstellplätze bei der Bahnhal-
testelle werden einstimmig an die Firma Nägelebau als Bestbieterin zum Preis 
von € 8.899,39 inkl. Mwst. vergeben. Die Kosten werden von den Gemeinden 
Röthis und Sulz entsprechend dem Haltestellenschlüssel übernommen. 
 

Die Vergabe darf aber erst erfolgen, wenn geklärt ist, dass kein Beitrag an die 
Bahn zu bezahlen ist. Es kann nicht sein, dass die Gemeinden für die Bahn Inf-
rastruktur schaffen und dafür noch einen Beitrag an die Bahn bezahlen müs-
sen. 
 
 

5. Beratung über Ausbauart der Alemannenstraße (Landesradroute bis zur 
Bahnhaltestelle) 

 

Der Vorsitzende berichtet über die anstehenden Planungen zum Ausbau der 
Alemannenstraße. Da die Alemannenstraße Landesradroute und Busstrecke 
(Linie 63) ist, stellt sich die Frage der Ausbaubreite. Da die Ausscheidungsbrei-
te der Straße sehr unterschiedlich ist, sind auf jeden Fall Grundablösen not-
wendig. Eine Realisierung ist daher in diesem Jahr sicher nicht mehr möglich.  
 
Bei der anschließenden Diskussion werden die verschiedensten Varianten be-
sprochen. Dabei wird auch eine andere Busführung diskutiert, wobei der Er-
halt der Haltestelle. Lonserstraße für wichtig angesehen wird.  
 
Es soll beim Land abgeklärt werden, welche Ausscheidungsbreite für eine Be-
gegnung Bus – Radfahrer notwendig ist. 
 
Weiters soll das Büro Wasserplan beauftragt werden, einen Vorschlag für die 
Radwegführung von der Radwegbrücke (Holzbrücke über die Frutz) bis zur 
Lonserstraße auszuarbeiten, wobei besonders die Situation vor dem 
Schwimmbad zu berücksichtigen ist. Denkbar ist auch eine Streckenführung 
über Lärchenweg Allmeinstraße. 
 
 

6. Berichte aus den Arbeitsgremien 
 

Mathis Hansjörg berichtet über die letzte Sitzung des Gremiums Umwelt und 
Verkehr. Dabei wurde eine Führung der Linie 60 über die Austraße diskutiert. 
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Der Vorsitzende stellt fest, dass dies bereits einmal Thema war. Diese Linienfüh-
rung ist nicht möglich, da der Gelenksbus nach der Engelbrücke nicht in die 
Austraße einfahren kann. Da es aber angebliche eine andere Auskunft gibt, 
soll vom ÖPNV eine schriftliche Stellungnahme angefordert werden. 
 
 

7. Übertragung der örtlichen Baupolizei an die Bezirkshauptmannschaft 
 

Der Vorsitzende berichtet, dass auf Grund einer Änderung des § 50 (3) Bauge-
setz ein neuer Beschluss für die Übertragung der örtlichen Baupolizei an die 
Bezirkshauptmannschaft bei Bauwerken des Bundes erforderlich ist. 
Mehrheitlich wird bei drei Gegenstimmen (Mathis Hansjörg, Kühne Klaus und 
Konzet Kurt)beantragt die Übertragung dahingehend zu ändern, dass die 
Angelegenheiten der örtlichen Baupolizei hinsichtlich Bauwerke des Bundes 
der Bezirkshauptmannschaft zur Besorgung übertragen werden. 
 
 

8. Berichte BGM 
 

a) Der Gemeindevoranschlag 2013 wurde vom Land genehmigt 
 

b) Über ein Gespräch mit Frick Edwin wegen der Räumung des Frödischufers 
wird berichtet. Eine gewisse Einsicht ist feststellbar. Allerdings ist die zugesagte 
schriftliche Stellungnahme bisher nicht eingelangt. Von der Abteilung Was-
serwirtschaft wird in den nächsten Tagen eine schriftliche Aufforderung zur 
Räumung ergehen. 
 

c) Über eine gemeinsame Sitzung der Gemeindevorstände von Röthis und 
Sulz wird berichtet. Themen waren 
- die Erhaltung des Feuerlöschkanales Röthis 
- Postpartner Kopflemarkt – einmalige Zahlung für Investitionen 
- Einführung der Papiertonne - seit der Einführung in Rankweil ist eine starke 
Zunahme der Ablagerung von Schachteln und großen Kartonverpackungen 
feststellbar. 
 

d) Die Umbauarbeiten für die neue Baurechtsverwaltung werden Anfang Juni 
starten. Der Zeitplan sieht einen Umzug auf Anfang September vor. 
Für die Finanzverwaltung sind 8 Arbeitsplätze vorgesehen. Die Trennwände in 
der alten Baurechtsverwaltung werden voraussichtlich abgebrochen. Nach 
der Umsiedlung ist auch ein Beitritt von Sulz angedacht. 
 

d) Über eine Anfrage wegen einer Grundverkaufs bzw. Grundabtausches an 
der Frutzstraße (Niederländer Reinhard) wird kurz berichtet. 
 
 

9. Allfälliges 
 

Da es keine Wortmeldungen gibt, wird die Sitzung um 21.50 Uhr beendet. 
 

 
Der Schriftführer: Der Vorsitzende: 
 
K. Frick, Gde.Sekr. K. Wutschitz, Bgm. 


